



学校だより No. 3

白 樺

平成 31 年 4 月 22 日 (月)

泉崎村立泉崎中学校

発行責任者 校長 桑原 透

あいさつってなぜ大切なの？

始業式で生徒に頑張って欲しいこと、右の4つについて話しました。4月5月の朝会では1の「あいさつ」について、話をしようと考えています。そして、15日(月)の朝会で、あいさつは「あ：あかるく い：いつでも さ：先に つ：続ける」ことが大切です。」と話しました。

「いろんな方が「あいさつが大切!」と言いますが、それでは、あいさつってなぜ大切なのか・・・あいさつの意義について考えてみましょう。」と投げかけ、帰りの学活等で、「あいさつがなぜ大切なのか、一つだけあげるとしたら。」を全校生徒に書いてもらいました。下記にその結果を紹介します。

最も多かったのは

『人とのコミュニケーションに必要(大事)だから。』

- 一人一人を笑顔にする大切なコミュニケーション ○人と人をつなぐためのもの ○会話につながる
- 一番身近にできるコミュニケーション ○コミュニケーションの最初の言葉(始まり)

次に多かったのは

『お互いに(周囲が)気持ち良くなる、元気になる、うれしくなるから。』

○笑顔になるため ○気持ちよく生活が送れる ○スッキリする ○頑張ろうという気持ちになる

その次に多かったのは

『人と人との交流、かかわりを深めることができるから』

○人との友情を深める大切な言葉 ○良い関係がつかれる、仲良くなれる ○人と人をつなぐ「虹」のようにあかるく照らしてくれるものだから ○気持ちを開き合うことができるから ○心のキャッチボール

その他多かった意見

『相手に良い印象を与えるため』

- 自分の存在をアピールできる ○人との信頼を築くため ○自分が元気や健康だということを示す
- 自分の態度や気持ちを表す ○学校のイメージをよくする

『一日を気持ちよく、充実して生活するため』

○朝、元気よくスタートできるため

『将来の自分のため(社会に出たとき)に役立つ、必要だから』

○社長やスポーツの監督にあいさつもしないとクビとかになるかもしれない

『お互いのことを尊重できる。』『相手に対する思いやり』『感謝の気持ち』

- 1 元気なあいさつ
- 2 健康・安全
- 3 自他共栄
- 4 一步改革

その他の意見

○人の心を豊かにする ○相手の気持ちを探る、機嫌をうかがうもの ○人の特徴の一部 ○不審者対策
○信頼を高める ○始めと終わりの合い言葉 ○今、自分が思っている気持ちを表している ○人をかえる
○人として当たり前のこと、基本 ○一番大切、大事 ○礼儀

みんな真剣に考えていますね。どれも素晴らしい意見でした。
意見が多かった順に並べてありますが、**多数意見だから最も良い意見であるということではありません。**少数意見でも「そうだよなー」と納得させられるものもありました。
つまり、あいさつの意義は一つではない、あいさつにはいろいろな意義（効果）があるということだと思います。

もちろん、ご家庭でも家族どうしであいさつをしていると思います。あいさつの基本は家庭から・・・
ご家庭でもこの機会にあいさつを見直し、いつもしているあいさつを更に素晴らしいものにしてはいかがでしょうか。

今日の朝会では、このことを紹介しました。そしてあいさつは
「相手に伝わって初めて意義のあるものになること。」
そのために**「大きな声であいさつをすること」**を確認しました。

リニューアルした HP について

白樺第1号でHPを見る方法について載せましたが、下記の方法以外にQRコードを読み取ると簡単に中学校のHPが閲覧できます。QRコードを載せますので、ぜひご覧いただきたいと思います。

泉崎村公式HP→教育・文化・スポーツ→小中学校→泉崎中学校→学校案内を開くと「新しいホームページはこちらから」
ができますので**こちら**をタップしてみてください。

泉崎中学校ポータル
QRコード

